

**SITUACIÓN ACTUAL Y TRANSFORMACIONES RECIENTES DEL ESPACIO RURAL:
POBLACIÓN, EXPLOTACIONES AGRARIAS, TÉCNICAS AGRARIAS, POBLAMIENTO Y
HÁBITAT RURAL, Y POLÍTICA AGRARIA**

ESPACIO RURAL		
	SITUACIÓN ACTUAL	TRANSFORMACIONES RECIENTES
Población rural	<ul style="list-style-type: none"> - Es escasa y envejecida. 	<ul style="list-style-type: none"> - Continúa su descenso y envejecimiento en las áreas rurales más atrasadas. - Se aprecia cierta recuperación y rejuvenecimiento en las áreas rurales más dinámicas, por la llegada de inmigrantes, la implantación de nuevos usos y la subvención a los agricultores.
EXPLOTACIONES AGRARIAS		
Tamaño físico	<ul style="list-style-type: none"> - Contraste entre grandes y pequeñas explotaciones. 	<ul style="list-style-type: none"> - Disminución del número de explotaciones y aumento de su tamaño medio, debido al éxodo rural, prejubilaciones y abandonos.
Tamaño económico	<ul style="list-style-type: none"> - Predominio de los tamaños pequeños. 	<ul style="list-style-type: none"> - Tendencia al aumento gracias al incremento del tamaño físico de las explotaciones y a la mejora de los rendimientos.
Régimen de tenencia	<ul style="list-style-type: none"> - Predominio de la tenencia directa. 	<ul style="list-style-type: none"> - Aumento del arrendamiento y disminución de la aparcería.
Técnicas y sistemas agrarios	<ul style="list-style-type: none"> - Nivel aceptable de tecnificación. 	<ul style="list-style-type: none"> - Tendencia a la especialización, la tecnificación y la intensificación.
Poblamiento y hábitat	<ul style="list-style-type: none"> - Poblamiento disperso en la periferia peninsular y en ambos archipiélagos. - Poblamiento concentrado en todas partes, especialmente en el interior peninsular. - Hábitat tradicional con diversas modalidades de casa: piedra, madera entramada, barro y diferentes tipologías de distribución. 	<ul style="list-style-type: none"> - Reducción del tamaño de los asentamientos del interior peninsular. - Pérdida del carácter rural del poblamiento en las costas y áreas periurbanas. - Difusión de nuevos modelos de casas inspirados en los chalés urbanos.
Política agraria	<ul style="list-style-type: none"> - Dependencia de la PAC y participación de los problemas agrarios comunitarios: elevados precios, excedentes, exigencias de seguridad, sanidad, bienestar animal y calidad; despoblamiento rural y deterioro medioambiental. 	<ul style="list-style-type: none"> - Reforma de la PAC para hacer frente a los problemas: reducción de precios; jubilaciones, cuotas, extensificación y desvinculación de la ayuda de la producción para frenar los excedentes; normas sobre seguridad, sanidad y bienestar animal; y política de desarrollo rural.